
TSV�Rudow,�Abteilung�Volleyball� � � � � � ����������������19.03.2025�

�

Protokoll�Mitgliederversammlung�2025�

�

Beginn���19.00� �Uhr�

Ende������21.00� �Uhr�

�

Anwesenheit:�

Mitglieder�stimmberechtigt:��20���

(ab�19.20�Uhr:�21����ab�19.30�Uhr:��22���ab�20.30�Uhr:��20���ab�20.40�Uhr:�16�)�

Mitglieder�nicht�stimmberechtigt:����ohne�

Gast:���ohne�

(siehe�Liste�Anhang)�

Legende�Abstimmungen:���Zustimmung�-�Gegenstimme�-�Enthaltung�

�

1.�Feststellung�der�ordnungsgemäßen�Einladung�und�Genehmigung�Tagesordnung�

Die�Einladung�erfolgte�fristgerecht�über�Postversand�und�Homepage�

Tagesordnung�genehmigt��20-0-0�

�

2.�Genehmigung�des�Protokolls�MV�2024�

Protokolle�standen�auf�der�Homepage�zur�Verfügung.�

Genehmigt���18-0-2�

�

3.�Berichte�der�Abteilungsleitung�(mit�Aussprache)�

a)�Abteilungsleiter�(im�Anhang)�

b)�Sportlicher�Leiter:�(im�Anhang)�

c)�Kassenwart�(im�Anhang)�

�



4.�Bericht�der�Kassenprüfer�

Annika�Vandrei:��2�Fehler�bei�der�Prüfung�gefunden,�korrigiert,�Empfehlung�der�Entlastung�

�

5.�Wahl�des�Wahlleiters�

Jens�Herdack���

Zustimmung��22-0-0�

�

6.�Entlastung�der�Abteilungsleitung�

genehmigt���21-0-1�

�

7.�Neuwahlen�

7.1�Wahl�der�Abteilungsleitung�

Es�gibt�für�jede�Position�nur�je�einen�Kandidaten�

�

1.�Abteilungsleiter:��Ralf�Willkommen��21-0-1�

2.�Abteilungsleiter:���Ronald�Bölter��20-0-2�

3.�Abteilungsleiter:���Christian�Oeser��21-0-1�

Kassenwart:���Roman�Lorenz��22-0-0�

Sportlicher�Leiter:���Reinhard�Füllgraf��22-0-0�

Beachwart:����Rolf�Nachtigall��21-0-1�

Freizeitwart:���Miriam�Lütgens��21-0-1�

Seniorenspielwart:����Petra�Bautsch��21-0-1�

Alle�nehmen�die�Wahl�an.�

�

7.2�Wahl�der�Kassenprüfer�

Annika�Vandrei,�Moritz�Kasbohm�

Wahl�im�Block:����22-0-0�

Alle�nehmen�die�Wahl�an.�



8.�Beschlussfassung�über�vorliegende�Anträge�

�
Antrag�einer�Gruppe�von�8�Mitgliedern�zur�Beitragsreduktion�für�Mitglieder,�die�nur�Beachvolleyball�
spielen�(siehe�Anlage)�
�
Abstimmung��5-�8-�9��Antrag�ist�abgelehnt�
�
�
�

9.�Genehmigung�Finanzplan�2025�

(Plan�im�Anhang)���

Abstimmung���16-0-4�

Finanzplan�ist�angenommen�

�

10.�Verschiedenes�

Es�ist�erstrebenswert,�Informationen�stärker�zu�teilen,�am�besten�weiter�über�Spond.��

Überlegung,�ob�wir�neue�Pfosten�für�die�Kornraden�kaufen�wollen�

�

Berlin,�19.03.2025�

�

Roman�Lorenz�

�

Anlagen�

1.�Bericht��1.�Abteilungsleiter�2024�

2.�Bericht�Sportwart�2024�

3.�Bericht�Kassenwart�2024�

4.�Antrag�1�an�die�MV�

5.�Finanzplan�2025�

6.�Anwesenheitsliste�



Bericht des Abteilungsleiters für das Jahr 2024

10 Jahre Abteilungsleiter
• Wachstum 2015 2025

◦ Mitgliederzahl < 150 > 300
◦ Anzahl der spielenden (Erw.-)Teams    2     7
◦ Anzahl der Personen, die ehrenamtlich 

Verantwortung übernehmen < 10 > 20
◦ Anzahl der geleisteten und abgerechneten Trainingsstunden
►► steigende Anforderungen an Management Personal & Mitglieder

• Materialbereitstellung inkl. Spielkleidung
• Schiedsrichterwesen
• Meldewesen
• Management Trainings- und Spielbetrieb inkl. Hallenzeiten

Personal:
Unsere beiden FSJlys Devin Kokot und Lara Kube sind im im Herbst 2024 ausgeschieden 
und haben beide danach einen anderen Weg eingeschlagen. Wir konnten sie nicht als 
Jugentrainer*innen halten. Aufgrund von Einsparungen bei den Freiwilligendiensten konnten 
wir im Herbst 2024 nur eine Stelle mit Melis Kurt besetzen. Glücklicherweise hat uns der SCC
mit einem FSJler an 2 Tagen pro Woche ausgeholfen.

Larrea Gronwald hat ihren Dienst bei der Bundeswehr begonnen und steht uns daher nicht 
mehr als Jugendtrainerin zur Verfügung. Merna Elgezawy hat die Verantwortung für eine 
Gruppe von u16-Einsteigerinnen übernommen. 

Martin Ebeling hatte seine Tätigkeit im männlichen Jugendbereich bei uns Anfang 2024 
aufgenommen und auch die sportliche Leitung der 4. Damen & Seniorinnen übernommen. Im 
Spätfrühling 2024 wurde Martin aktiv von TSV TM abgeworben und hat sich für die dort 
angebotene Trainerstelle im weiblichen Nachwuchsbereich entschieden und nach dem Ende 
der Trainertätigkeit von Jule nun auch durch seinen Weggang für den 3. Wechsel beim 
Trainerpersonal in der männlichen Jugend gesorgt. Das hat für Unzufriedenheit gesorgt, 
wodurch wir auch Mitglieder verloren haben und in der Folge auch Mannschaften von 
Spielbetrieb wieder abmelden mussten, die wir zuvor auf Martins Empfehlung hin 
durchgängig angemeldet hatten.

Hervorzuheben ist an dieser Stelle das Engagement von Lena Paul, die mit viel 
Einsatzbereitschaft immer wieder und besonders an Spieltagen sowohl im weiblichen, aber 
vor allem im männlichen Jugendbereich aushilft, wenn die zuständigen Trainer*innen 
anderweitig verhindert sind.

Die Situation mit Volleyball-Trainer*innen in Berlin hat sich nicht verbessert, dadurch sind wir 
in den meisten Jugend-Trainingsgruppen mit nur einer verantwortlichen Person eigentlich zu 
dünn besetzt. Die Aus- und Fortbildung unserer Trainer*innen ist daher weiterhin ein 
wichtiges Standbein, um unser Trainingsangebot auch langfristig zu sichern.



Ina Köhler hat uns auch in 2024 viel organisatorische Arbeit abgenommen und ist ein 
wichtiges Bindeglied zwischen Trainingsbetrieb und Abteilungsverwaltung. Zudem ist Ina 
nunmehr seit 25 Jahren Mitglied in der Volleyballabteilung und erhält daher heute die silberne
Ehrennadel.

In 2024 wurden 2 BK-Schiedsrichterinnen und zahlreiche D- und C-Schiedsrichter*innen aus- 
und fortgebildet. Ich appelliere an alle, sich auch an die nächsthöhere Lizenzstufe 
heranzuwagen, um bei steigenden Lizenzanforderungen durch höhere Spielklassen auch 
weiterhin die 1. Schiedsrichter*innen weitestgehend aus den eigenen Mannschaften 
bereitzustellen.

Talentenest / Kooperation SCC Juniors:
Felix Wolf hat in 2024 das Thema Sichtung und Nachwuchsgewinnung verstärkt. Die 
besondere Herausforderung ist neben dem Wettbewerb zu anderen Sportarten, Kinder zu 
finden, die sowohl die körperlichen als auch die koordinativen Voraussetzungen für Volleyball 
mitbringen. Die Arbeit wurde durch die FSJ‘lys unterstützt und soll in 2025 weiter ausgebaut 
werden, um mittelfristig wieder sowohl im weiblichen als auch im männlichen Nachwuchs in 
allen Altersklassen am Wettkampfbetrieb teilzunehmen und Talente zu entwickeln und zu 
fördern.

In 2024 wurde vom neuen Landesjugendtrainer für den weiblichen Bereich eine berlinweite 
Zusammenarbeit aller interessierten Vereine mit weiblicher Jugendarbeit angeregt,die an das 
Talentenest-Konzept anknüpft. Wir haben aus Gründen der begrenzten personellen 
Ressourcen (Jugendspielwart nicht besetzt) zwar unsere Kooperationsbereitschaft erklärt, 
aber sonst noch nichts weiter eingebracht.

Sportstätten:
Die Hallensituation ist seit Jahren angespannt. Im Nachmittagsbereich steht uns immer noch 
nur die 3-Felder-Halle in der Kornradenstraße zur Verfügung – ohne Aussicht auf 
Ausweitung. 

Am 22. März 2024 fand der Vor-Ort-Termin in den neuen Sporthallen der neuen Clay-
Oberschule statt. Zum Ende der Sommerferien sollten wir uns zwecks Schlüsselübergabe 
und Einweisung mit den Schulhausmeistern in Verbindung setzen. 

Ab Oktober wurde uns die Hallenzeit in der Halle an der Hertabrücke entzogen, weil die 
Mitarbeitenden des Sportamts davon auszugehen schienen, dass uns ab 1.10. an den beiden
Abenden die Halle der Clay zur Verfügung stünde. 

Für Spieltage in der Regionalliga stand zwar die Hertabrücke zur Verfügung, aber seit 
unserer ersten Meldung im Herbst 2023, dass die Hallenbeleuchtung durch immer mehr 
ausfallende Leuchten unzureichend für den überregionalen Volleyballspielbetrieb wäre, hat es
das Bezirksamt nicht geschafft, die Hallenbeleuchtung instandzusetzen. Ein Spieltag musste 
in die Einstein verlegt werden, ein weiterer Spieltag wurde zu den Gästen nach Spandau 
verlegt. 

Wir haben erst vor 3 Wochen, also fast 1 Jahr nach der ersten Begehung, die Schlüssel für
die Clay-Halle bekommen. Die 1. Damen hatte also 5 Monate lang keine Trainingshalle, 



sondern musste in die bestehenden Hallenzeiten irgendwie integriert werden, was dazu 
führte, dass gar keine der Mannschaften mehr den Spielklassen angemessene Trainings-
bedingungen erhielt.

Sponsoringeinnahmen
Es ist uns nicht ausreichend gelungen, weitere Sponsoren zu gewinnen. Auch das ist mitunter
den personellen Ressourcen geschuldet. 

Wenn wir die Beiträge stabil halten wollen und die steigenden Kosten für Spiel- und 
Trainingsbetrieb und Mehrausgaben für Anschaffungen decken zu können, werden wir in 
absehbarer Zeit externe Geldgeber*innen benötigen. Einige Mannschaften konnten kleinere 
Sponsoringbeträge einsammeln, um davon z.B. Einspielshirts anzuschaffen. 

Die Hauptposten bei den Anschaffungen sind Bälle, sonstige Materialien wie Netze und 
Zubehör sowie Spielkleidung. Für die Spielkleidung könnten wir die Kosten über Sponsoring 
(Trinkotwerbung) reinholen. Ich wünsche mir, dass sich jede*r im eigenen Umfeld nach 
geeigneten Partner*innen umschaut und ggf. den Kontakt auch direkt zu mir herstellt, damit 
ich ein Gespräch über Möglichkeiten der Zusammenarbeit führen kann. 

19. März 2025

Für die Abteilungsleitung

Ralf Willkommen
Abteilungsleiter



Reinhard�Füllgraf�
TSV�Rudow�1888�e.V.�
Abteilung�Volleyball�
Sportlicher�Leiter�
�
�
�
Bericht�zur�Mitgliederversammlung�am�19.03.2025�
�
�

1.� SAMS�/�IT�
�
Das�System�läuft�inzwischen�weitgehend�störungsfrei.�Für�die�Anforderungen�in�der�3.�Liga�
müssten�noch�zusätzliche�Tablets�angeschafft�werden.�
�

2.� Trainer�und�Personal�im�Jugendbereich�und�Ligabetrieb�
�
Wie�auch�in�den�vergangenen�Jahren�stellte�die�Trainersituation�eines�der�Schlüsselprobleme�
bei�der�Sicherstellung�eines�unseren�selbst�gesteckten�Ansprüchen�gerecht�werdenden�
Trainings-�und�Spielbetriebes�dar.�In�dieser�Saison�wurde�die�Situation�durch�den�plötzlichen�
Weggang�von�Martin�Ebeling,�auf�dessen�Rat�und�Betreuung�wir�bei�den�
Mannschaftsmeldungen�zu�Saisonbeginn�maßgeblich�gebaut�hatten,�zusätzlich�verschärft.�
Leider�konnte�auch�das�besonders�herauszuhebende�Engagement�von�Lena�durch�Übernahme�
von�Trainings-�und�Spieltagsbetreuung�in�der�U18/U20�m�und�der�U18�Mixed�Freizeit�und�die�
Einsatzbereitschaft�und�Flexibilität�von�Janina�als�„Springerin“�und�Co-Trainerin�in�der�U18�
Mixed�nicht�verhindern,�dass�wir�mehrere�Mannschaftsmeldungen�zurückziehen�musste,�was�
für�uns�Strafgebühren�in�noch�nicht�abschließend�festgesetzter�Höhe�bedeutet.�Zurückziehen�
mussten�wir�die�Mannschaftsmeldungen�für:�
�
U18�männlich�Jugendspielrunde�
U20�weiblich�Quali�zur�BM�
Rudow�6�weiblich�
�
Die�mit�dem�Ausfall�von�Martin�notwendigen�Verschiebungen�von�Trainingszeiten�bedingte�
für�Viele�in�der�U16m,�dass�diese�nicht�mehr�am�Training�teilnehmen�konnten,�weshalb�hier�
eine�Trainingsgruppe�geschlossen�werden�musste.�
Ob�dies�vor�diesem�Hintergrund�eine�gute�Nachricht�ist,�mag�jeder�selbst�einschätzen.�
Jedenfalls�ist�die�Warteliste�im�männlichen�Bereich�fast�abgearbeitet.�
Unumschränkt�positiv�zu�vermelden�bleibt,�dass�die�Warteliste�im�weiblichen�Bereich�
inzwischen�auf�ca.�20,�vor�allem�Dank�der�Übernahme�der�neuen�Trainingsgruppe�U�16w�
Rookie�durch�Merna�seit�Oktober�2024�mit�ca.�30�Mädchen,�reduziert�werden�konnte.�
Derzeit�haben�wir�im�Jugendbereich�folgende�Trainingsgruppen,�die�teilweise�auch�am�
Wettkampfbetrieb�teilnehmen.�
�
�



Bezeichnung�
�

Trainer�/�Betreuer�

U20m�BM� Pascal,�Lena�
U20m�Jugendspielrunde� Pascal,�Lena�
U16m� Felis,�Pascal,�Melis�
U13m�Jugendspielrunde� Pascal�
U20w�+�U18w�Jugendspielrunde�I� Henrik�
U20w�+�U18w�Jugendspielrunde�II� Mireya�
U16w�Jugendspielrunde� Anne,�Melis�
U16w�Rookies� Merna,�(Janina)�
U13w� Melis�
U18�Mixed�Freizeit� Lena,�(Janina)�
Neben�den�genannten�unterstützen�den�Trainings-�und�Spielbetrieb�auch�noch�Banu�und�Bahar�
Toprak�als�Praktikanten�bis�2026.�
Allen�Genannten�gebührt�daher�nochmals�der�ausdrückliche�Dank�der�Abteilungsleitung.�
�

3.� Mannschaftsspielbetrieb�Saison�
�
Aus�Gründen�der�Übersicht�erfolgt�eine�Darstellung�der�für�den�TSV�Rudow�im�
Erwachsenenligabetrieb�spielenden�Volleyballmannschaften�und�deren�sportlichen�Erfolgen�in�
Form�der�nachfolgenden�Tabelle:�
�

Mannschaften� Ergebnisse�Saison�23/24� Stand�Ergebnisse�Saison�24/25�

RU�I�w�(RL-NO)�
vormals�VTRA�

Platz�4�mit�38�Punkten� Platz�1�mit�43�Punkten�–�16�Spiele�

RU�II�w�(BL-L)� Platz�5�mit�25�Punkten� Platz�3�mit�38�Punkten�-�20�Spiele�
Platz�1�mit�40�Punkten�–�20�Spiele�

RU�III�w�(BK-A)� Platz�8�mit�22�Punkte� Platz�5�mit�31�Punkten�–�20�Spiele�

RU�IV�w�(BK-B)� Platz�6�mit�28�Punkten� Platz�1�mit�60�Punkten�–�20�Spiele�

RU�V�w�(KL-A)� Platz�7�mit�13�Punkten� Platz�6�mit�24�Punkten�–�15�Spiele�

RU�I�m�(KL-C)� Platz�2�mit�40�Punkten� Platz�3�mit�33�Punkten�-�14�Spiele�

RU�II�m�(KL-B)� � Platz�9�mit�5�Punkten�

Ü31�w� � Meister�Berlin�und�Nordost�



Qualifikation�für�DM�in�Dresden�
13.06.-15.06.2025�

Ü49�w� für�DM�qualifiziert,�
Antritt�jedoch�nur�in�Ü54�

keine�Meldung�

Ü54�w� für�DM�qualifiziert� keine�Meldung�

Ü59�w� � 4.�Platz�bei�den�DM�in�Zittau�am�
09.11.-10.11.2024�

�
Legende:�
KL�=� � Kreisliga�
BK�=� � Bezirksklasse�
BL�=� � Bezirksliga�
BBL=� � Berlinliga�
RL-NO�=� Regionalliga�Nordost�
�
BM�=� � Berliner�Meisterschaften�
NOM=�� Nordostdeutsche�Meisterschaften�
DM=� � Deutsche�Meisterschaften�
�

4.� Hallensituation�
�
Auch�bei�der�Hallensituation�ist�jedenfalls�bislang�noch�kein�greifbarer�Fortschritt�zu�
verzeichnen.�Am�Freitag�wird�durch�die�Abteilungsleitung�gemeinsam�mit�dem�Bezirksamt�
eine�Besichtigung�der�neuen�Halle�der�Clay-Schule�stattfinden.�Zitat�aus�Bericht�zur�MV�vom�
20.03.2024.�
Es�hat�noch�ziemlich�ein�Jahr�gedauert,�bis�Roman�vor�ca.�2�Wochen�endlich�Transponder�und�
Schlüssel�für�die�neue�Halle�der�Clay-Oberschule�in�Empfang�nehmen�durfte.�Bis�dahin�gab�
es�unzählige�Besprechungen�mit�dem�Hauptverein,�dem�Bezirksamt�und�schließlich�auch�eine�
Befassung�der�Neuköllner�BVV�mit�dem�Thema.�
Nicht�gelöst�werden�kann�auf�diesem�Weg�das�Problem�der�fast�schon�feindseelig�wirkenden�
Äußerungen�der�Schulhausmeister�bezüglich�der�Hallen�Hertabrücke�und�Kornradenstr.,�die�
uns�diverse�Verstöße�gegen�die�Hausordnungen�vorwerfen,�die�wir�entweder�nicht�zu�
verantworten�haben,�die�eine�Folge�unzureichender�technische�Wartung�sind�oder�bei�denen�
völlig�unklar�ist,�ob�diese�Verstöße�tatsächlich�von�uns�verursacht�wurden.�
�
Wie�in�den�vergangenen�Jahren�kann�ich�an�dieser�Stelle�nur�weiterhin�um�Verständnis�und�
um�Unterstützung�beim�Finden�von�Lösungen�für�nur�schwer�lösbare�Konflikte�werben.�
�
Weiterhin�gilt�auch:�Die�Durchführung�des�Spiel-�und�Trainingsbetriebs�im�Jugend-�und�
Erwachsenenbereich�wäre�ohne�all�Eure�Treue,�Mithilfe�und�Unterstützung,�mit�kleinen�wie�
großen�Beiträgen,�nicht�möglich�gewesen.�
Dafür�nochmals�auch�mein�ganz�persönlicher�Dank�an�alle,�die�sich�angesprochen�fühlen.�
�



Daher,�auf�eine�gelungene�Sommer(beach-)saison�auf�dem�nunmehr�fast�uneingeschränkt�
nutzbaren�Platz�und�einen�erfolgreichen�Start�der�neuen�Hallensaison�im�Herbst.�
�
�
Mit�sportlichen�Grüßen.�
�
�
Reinhard�Füllgraf�



TSV�Rudow�1888�e.V.���

Abteilung�Volleyball�

�

Bericht�des�Kassenwartes�für�das�Jahr�2024�vom�19.03.2025:�

�

Liebe�Mitglieder,�

�

die�Einnahmen�und�Ausgaben�der�Abteilung�Volleyball�gestalteten�sich�
größtenteils�wie�geplant.�Wir�schlossen�das�Finanzjahr�mit�einem�leichten�
Minus�von�1.527,36�€�ab.�

Allerdings�gibt�es�zwei�nicht�korrekte�Buchungen�im�Haushalt:�

1.�Es�wurde�eine�Rechnung�für�Sportbekleidung�bezahlt,�welche�doppelt�gestellt�
wurde�(einmal�an�die�Abteilung,�einmal�an�die�Mitglieder�selbst).�Die�
Kassenprüfer�deckten�diesen�Fehler�auf�(DANKE!).�Der�Lieferant�korrigierte�
diesen�Fehler�und�überwies�den�Betrag�wieder�an�die�Kasse�zurück�(Buchung�
allerdings�nun�in�2025).�

2.�Die�Rechnung�für�die�Abgaben�und�Mitgliedsbeiträge�der�Abteilung�an�den�
Hauptverein�lag�nicht�vor�und�wurde�daher�nicht�bezahlt.�Der�Hauptverein�
forderte�den�Betrag�nun�im�Kalenderjahr�2025�nach�(ist�nunmehr�ausgeglichen)�

�

Ich�biƩe�um�Entlastung�für�das�Jahr�2024.�

�

�

Roman�Lorenz�

Kassenwart�TSV�Rudow,�Abt.�Volleyball�



TSV�Rudow�1888�e.V.;�Abt.�Volleyball Abrechnung�Finanzplan Ausdruck�vom:�02.02.2025

Finanzplan Buchungen Differenzen
Konto Einnahmen 2024 2024 2024

Euro
Beiträge

1000 Vorjahre 0,00
1001 lfd.�Jahr 55.000,00 55.774,34 774,34
1002 Vorauszahlungen 0,00

Spenden
1100 Geldspenden 1.250,00 1.250,00
1101 Sachspenden 0,00

Zuschüsse
1200 Hauptverein 500,00 700,00 200,00
1201 Verband 3.000,00 1.757,92 -1.242,08�
1202 Bezirksamt�(Pilotprojekt)�-�durchlaufender�Posten�- 0,00
1203 Sonstige�Zuschüsse 0,00
1205 Eigenbeitrag�Sportkleidung 0,00

Sonstige�Einnahmen
1300 Zinsen 0,00
1301 Mahngebühren 0,00
1302 Aufnahmegebühren 0,00
1303 Sonstiges�(Ausbildungsvergütung,�Startgelder…) 120,00 120,00

Umsatzsteuerpflichtige�Einnahmen
1400 Vermietungseinnahmen 0,00
1401 Eintrittsgelder�sportl.�Veranstaltungen 0,00
1402 Werbeeinnahmen 0,00
1403 Verkauf�Sportartikel 0,00
1404 Einnahmen�Speisen-/Getränke-VK 0,00
1405 Eintrittsgelder�gesellige�Veranstaltungen 0,00
1406 Sonstige�stpfl.�Einnahmen 0,00

vereinnahmte�Umsatzsteuer 0,00
Summe�Einnahmen 58.500,00 59.602,26 1.102,26

Konto Ausgaben
Honorare�Übungsleiter�/�Trainer

2000 Verein -30.000,00 -34.798,50� -4.798,50�
2001 Pilotprojekt 0,00

Abgaben
2100 Verband -1.200,00 -1.468,30� -268,30�
2101 Hauptverein -2.200,00 0,00 2.200,00

Kosten�Spielbetrieb
2200 Startgelder -2.000,00 -1.968,00� 32,00
2201 Reisekosten/Verpflegung -2.000,00 -1.587,76� 412,24
2202 Schiedsrichter -3.000,00 -2.734,00� 266,00
2203 Aufwandsentschädigungen�Spieler/innen 0,00
2204 Spielbetr.�sonstige�Kosten�(Pässe,�Unterlagen,�Strafen…) -1.000,00 -803,00� 197,00

Anschaffungen
2300 Sportmaterialien -3.000,00 -5.892,10� -2.892,10�
2301 Sportkleidung -4.000,00 -4.121,80� -121,80�
2302 Sonstige�Wirtschaftsgüter -1.000,00 -224,11� 775,89
2303 Pilotprojekt�-durchlaufender�Posten�- 0,00

Verwaltungskosten
2400 Büromaterial -50,00 0,00 50,00
2401 Porto/Kopien -300,00 -365,50� -65,50�
2402 Kontoführung�(Postbank,�Sportex…) -600,00 -640,48� -40,48�
2403 Internet -100,00 0,00 100,00

Sonstige�Kosten
2500 Instandhaltung/Betriebskosten�Sportanlagen -100,00 -32,42� 67,58
2501 Aufwendungen�sportl.�Veranstaltungen�(ohne�Eintritt) 0,00
2502 Kosten�für�Ehrungen -1.000,00 -169,16� 830,84

Kosten�für�Lehrgänge
2503 Allgemeine�Lehrgänge�(Trainer/Schiedsrichter�u.a.) -2.000,00 -1.443,00� 557,00
2505 Trainingslager�-�Aufwand 0,00
1204 Trainingslager�-�Selbstbeteiligung 0,00
2506 Kosten�Beachplatz -500,00 -27,71� 472,29
2507 Sonstige�Kosten�(Gstelle,�Versicherungen,�Abgabe�USt…) -5.000,00 -4.853,78� 146,22
2504 Übrige�Kosten�Pilotprojekt�-�durchlaufender�Posten�- 0,00

Aufwand�in�Zusammenhang�mit�stpfl.�Einnahmen
2600 Aufwendungen�sportl.�Veranstaltungen�(mit�Eintritt) 0,00
2601 Kosten�zur�Erzielung�der�Werbeeinnahmen 0,00
2602 Anschaffung�von�Sportartikeln�zum�Verkauf 0,00
2603 Kosten�Speisen-�u.Getränkeverkauf�--�USt 0,00
2604 Aufwendungen�für�gesellige�Veranstaltungen 0,00

Summe�Ausgaben -59.050,00� -61.129,62� -2.079,62�

Überschuss�/�Verlust -550,00� -1.527,36� -977,36�
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Finanzplan Buchungen Finanzplan
Konto Einnahmen 2024 2024 2025

Euro Euro Euro
Beiträge

1000 Vorjahre 0,00
1001 lfd.�Jahr 55.000,00 55.774,34 58.000,00

Spenden
1100 Geldspenden 1.250,00
1101 Sachspenden 0,00

Zuschüsse
1200 Hauptverein 500,00 700,00 500,00
1201 Verband 3.000,00 1.757,92 2.000,00
1202 Bezirksamt�(Pilotprojekt)�-�durchlaufender�Posten�- 0,00
1203 Sonstige�Zuschüsse 0,00
1205 Eigenbeitrag�Sportkleidung 0,00

Sonstige�Einnahmen
1303 Sonstiges�(Ausbildungsvergütung,�Startgelder…) 120,00

Umsatzsteuerpflichtige�Einnahmen
1400 Vermietungseinnahmen 0,00
1401 Eintrittsgelder�sportl.�Veranstaltungen 0,00
1402 Werbeeinnahmen 0,00
1403 Verkauf�Sportartikel 0,00
1404 Einnahmen�Speisen-/Getränke-VK 0,00
1405 Eintrittsgelder�gesellige�Veranstaltungen 0,00
1406 Sonstige�stpfl.�Einnahmen 0,00

vereinnahmte�Umsatzsteuer 0,00
Summe�Einnahmen 58.500,00 59.602,26 60.500,00

Konto Ausgaben

Honorare�Übungsleiter�/�Trainer
2000 Verein -30.000,00 -34.798,50� -35.000,00�
2001 Pilotprojekt 0,00

Abgaben
2100 Verband -1.200,00 -1.468,30� -1.400,00�
2101 Hauptverein -2.200,00 0,00 -4.400,00�

Kosten�Spielbetrieb
2200 Startgelder -2.000,00 -1.968,00� -2.500,00�
2201 Reisekosten/Verpflegung -2.000,00 -1.587,76� -2.000,00�
2202 Schiedsrichter -3.000,00 -2.734,00� -3.000,00�
2203 Aufwandsentschädigungen�Spieler/innen 0,00
2204 Spielbetr.�sonstige�Kosten�(Pässe,�Unterlagen,�Strafen…) -1.000,00 -803,00� -1.000,00�

Anschaffungen
2300 Sportmaterialien -3.000,00 -5.892,10� -3.000,00�
2301 Sportkleidung -4.000,00 -4.121,80� -3.000,00�
2302 Sonstige�Wirtschaftsgüter -1.000,00 -224,11� -500,00�
2303 Pilotprojekt�-durchlaufender�Posten�- 0,00

Verwaltungskosten
2400 Büromaterial -50,00 0,00 -50,00�
2401 Porto/Kopien -300,00 -365,50� -300,00�
2402 Kontoführung�(Postbank,�Sportex…) -600,00 -640,48� -600,00�
2403 Internet -100,00 0,00 -100,00�

Sonstige�Kosten
2500 Instandhaltung/Betriebskosten�Sportanlagen -100,00 -32,42� -100,00�
2501 Aufwendungen�sportl.�Veranstaltungen�(ohne�Eintritt) 0,00
2502 Kosten�für�Ehrungen -1.000,00 -169,16� -500,00�

Kosten�für�Lehrgänge
2503 Allgemeine�Lehrgänge�(Trainer/Schiedsrichter�u.a.) -2.000,00 -1.443,00� -2.000,00�
2505 Trainingslager�-�Aufwand 0,00
1204 Trainingslager�-�Selbstbeteiligung 0,00
2506 Kosten�Beachplatz -500,00 -27,71� -50,00�
2507 Sonstige�Kosten�(Gstelle,�Versicherungen,�Abgabe�USt…) -5.000,00 -4.853,78� -5.000,00�

Aufwand�in�Zusammenhang�mit�stpfl.�Einnahmen
2600 Aufwendungen�sportl.�Veranstaltungen�(mit�Eintritt) 0,00
2601 Kosten�zur�Erzielung�der�Werbeeinnahmen 0,00
2602 Anschaffung�von�Sportartikeln�zum�Verkauf 0,00
2603 Kosten�Speisen-�u.Getränkeverkauf�--�USt 0,00
2604 Aufwendungen�für�gesellige�Veranstaltungen 0,00

Summe�Ausgaben -59.050,00� -61.129,62� -64.500,00�

Überschuß�/�Verlust -550,00� -1.527,36� -4.000,00�




